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Решения выполнять

полностью

На последнем в 1976 году

заседании партийного бюро
комбината «Стройдеталь» были
рассмотрены два вопроса. На-
чальники и секретари партий-
ных организаций цехов докла-

дывали, как они выполнили

решение партийного собрания,
на котором принимались социа-

листические обязательства на

1977 год, и решение партбюро
о готовности цехов к работе в

зимних условиях. Партийное
бюро отметило, что в основном

решения собрания и бюро бы-

НА открытом партийном собра-
нии завода «Сланцы» обсуж-

дены задачи коллектива в свете

выступления Генерального секре-

таря ЦК КПСС тов. Л. И. Бреж-
нева на октябрьском (1976 г.)
Пленуме ЦК КПСС.

В докладе секретаря парткома

И. Ф. Нечаева отмечалось, что

коллектив завода план 1 1 меся-
цев 1976 года по выработке ва-

ловой продукции выполнил иа
101,9 процента, по производи-

тельности труда — на 101,8. Вы-
полнен годовой план по выработ-
ке битума, газ-бензина, мастики
БЛК и других видов продукции.

Вместе с тем не везде и не все

вопросы реша-

ОТ ВЫСОКОГО КАЧЕСТВА .

РАБОТЫ ВАЖНОГО -

к высокой эттЕнтивности
ТРУДА КОЛЛЕКТИВА !

С. М. Грлгорьев еще в сентябре
выполнили личный план первого

года десятой пятилетки и трудят-

ся сейчас в счет апреля 1977 го-

да. На установках ПРАУ-1,
ПРЛУ-П, дефеноляции большин-
ство рабочих имеют по 2 и более

ются в равной

степени успеш-

но. Отсутствие
д о с т а точного

к оличества

сырья в значи-

тельной степени

сказалось на

в ы п о л н е нии

плана. Не вы-

полнено зада-

ние по выра-

ботке газа, то-

почного мазута,

смолы СПИ, не

по реализации

ВЛЕРЕДИ-ЗАДАЧИ
БОЛЫПСЛОЖНЫЕ
Октябрьский (1976 г.) Пленум ЦК КПСС:
программа действий

нефтеполимерной
выполнен план

продукции и по

получению прибыли.
Анализируя создавшееся поло-

жение, можно сказать, что заво-

ду много недопоставили техно-

логического сланца, электродного

кокса, пиролизных смол и т. д.

Это — объективные причины не-

достатков. Но есть немало и

субъективных причин, и в первую

очередь — недостаточная опера-

тивность работников отдела снаб-
жения и сбыта, которые не обес-
печили ритмичное снабжение за-

вода сырьем, материалами и свое-

временную отгрузку готовой про-

дукции.

Партком, партийные организа-

ции цехов стали больше уделять

внимания решению проблем по-

вышения качества. Сегодня 74,7

процента продукции, вырабаты-

ваемой на заводе, аттестовано

по первой категории качества, 8,5
процента вырабатываются с госу-

дарственным Знаком качества.

Определены перспективные виды

продукции, подлежащие аттеста-

ции на Знак качества в текущей

пятилетке.

Борьба за эффективность и ка-

чество означает, что каждый ком-

мунист, каждая парторганизация

должны всячески поощрять и рас-

пространять действительно дело-

вые и полезные почины, реши-

тельно устранять все то, что ме-

шает творческой мысли, новатор-

ству, мешает нашему движению

вперед. На заводе есть прекрас-

ные примеры подлинно партийно-
го, делового подхода к этим воп-

росам. Коммунисты ремоитно-ме-

ханического цеха П. Н. Ильин,

смежных профессии, среди них

коммунисты Т. И. Дмитриева, А. М.
Гусев, О. К. Тихонова и другие.

Рассматривая вопросы эффек-
тивности и качества капитально-

го строительства на заводе, необ-
ходимо отметить, что и в этом

вопросе имеются определенные

недоработки по современной
сдаче технической документации,

несвоевременной комплектации

строящихся объектов необходи-
мым оборудованием. Медленно
решаются вопросы механизации

разгрузки сыпучих материалов,

пиломатериалов.

Октябрьский Пленум ЦК КПСС
указал на необходимость строгого

соблюдения производственной дис-

циплины, усиления борьбы с про-

гулами, простоями, всеми непро-

изводительными потерями рабо-
чего времени. Работать в этом

направлении есть над чем. На за-

воде за 11 месяцев 1976 года на

12 случаев увеличилось число

прогульщиков по сравнению с

этим периодом прошлого года,

возрос производственный травма-

тизм.

В прениях по докладу высту-

пили старший машинист турбин-
ного цеха ТЭЦ Е. П. Степанов,
старший оператор ГРЦ А. Ф. Со-
рокина, зам. директора В. П. Ва-
сильков и другие. Все выступаю-

щие заверили, что коммунисты

завода, принимая к неуклонному

руководству положения и выво-

ды, содержащиеся в речи Гене-
рального секретаря ЦК КПСС
Л. И. Брежнева на октябрь-
ском (1976 г.) Пленуме ЦК
КПСС, сделают все для безуслов-
ного выполнения решений XXV
съезда партии и достойно встре-

тят 60-летпе Великого Октября
и 25-летие завода.

А. ПЕТРОВ,
обществ, корр.

" вахта ■ ,

Коллектив теплоэлектроцентрали завода «Сланцы»

^ четко нес трудовую вахту в первые дни нового года. За

1 и 2 января он выработал 830.000 киловатт-часов сверх-

плановой электроэнергии.

Высокой выработки достигли смены А. Ф. Родионова,

Л. С. Мяэ и С. В. Александрова.

Коммунист Федор Сидорович Балакаръ — старейший работ-
ник шахты Л? 3. Грамотный электрослесаръ, рационализатор, он

не раз отмечался администрацией шахты Почетными грамотами

и дипломами. Недавно в отделе главного энергетика, где рабо-
тает Ф. С. Балакарь, был создан свой участковый комитет

профсоюза. Председателем его избран Федор Сидорович.
НА СНИМКЕ: Ф. С Балакарь.

Фото Ю. Терентьева.
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ли выполнены. Но все же часть

пунктов осталась непретворен-

ной в жизнь. В постановлении

партбюро в связи с этим ука-

зано партийным и хозяйствен-
ным руководителям цехов.

Номмунисты-
депутаты

«Об участии коммунистов-де-

путатов в работе Поречского
сельсовета» — такова была по-

вестка дня партийного собра-
ния в совхозе «Осьминский»
накануне Нового года.

С докладом выступила пред-

седатель Поречского сельсове-

та депутатов трудящихся Т. А.
Михеева. Она проанализирова-

ла участие совхозных комму-

нистов в советской работе, от^

метила их большую помощь ис-

полкому. Это подчеркнули в

своих выступлениях и агроном

И. К. Кашеев, бригадир фермы

Морди Б. С. Ильин, секретарь

партбюро хозяйства Ф. И. По-
пов, председатель рабочкома
профсоюза Е. С. Проворова и

Другие.

Коммунисты «Осьминского»
приняли постановление, в кото-

ром одобрили работу членов

совхозной парторганизации —

депутатов сельсовета и пред-

ложили им не сбавлять на-

бранного ритма и в 1977 году

Под контролем

партбюро
На партийном собрании ком

мунистов горторга обсуждена
работа комитетов ВЛКСМ
магазинов №№ 45, 4 и «Ок-
тябрьский» по коммунистиче

скому воспитанию молодежи

в свете решений XXV съезда

КПСС. Отчитывались секрета

ри комсомольских организаций
Вера Чижова (магазин № 45)
Лида Иванова («Октябрь
ский»), Галина Костыгова
(магазин № 4). В обсуждении
отчетов приняли участие това

роведы Г. М. Шувалова
Н. В. Филина, электрик В. М
Винокурова, секретарь парт

бюро торга В. И. Соловьев.
В принятом постановлении

партбюро и комитету ВЛКСМ
торга предложено усилить ра

боту среди молодежи, для че

го разработать конкретный
план творческих мероприятий
по всем направлениям дея

тельности комсомольской ор

ганизации.

ВМЕСТЕ СО ВСЕМИ
«Единственная отстающая» —

так в течение десяти месяцев

прошлого года называли на

шахте имени С. М. Кирова до-

бычную бригаду Г. М. Матегае-
ва. И называли так ее не слу-

чайно: она постоянно не выпол-

няла план из-за большого числа

невыходов иа работу. ч

В осенние месяцы бригадир
Г. М. Матегаев уделил много

внимания укреплению трудовой
дисциплины, и дело пошло на

лад. В ноябре его бригада вы-

дала на-гора 1.345 тонн сверх-

планового сланца, а в декабре
перекрыла план на 1.213
тонн. В результате было ликви-

дировано отставание, и свой го-

довой план бригада перевыпол-

нила на 974 тонны.

В январе бригада Г. М. Ма-
тегаева вместе со всем коллек-

тивом участка № 2 взяла хоро-

ший трудовой старт.

На втором участке в конце

прошлого года сумела преодо-

леть отставание бригада про-

ходчиков Ф. Ф. Степанова: она

не только выполнила годовой
план, но и перекрыла его на

30 погонных метров сверхпла-

новой проходки.

С. КУПРИЯНОВА,
участковый нормировщик

шахты имени С. М. Кирова.  

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ 
НОВЫЙ ФИЛИАЛ

В нашем городе создан филиал производственного объединения

«Леноблводоканал». Редакция «Знамени труда» попросила дирек-

тора филиала Валентину Петровну Канительщикову рассказать о

задачах, которые предстоит решить в 1977 году.

— Наш филиал создан 1 де-

кабря 1976 года на базе водо-

проводных и канализационных

подземных сетей, принадлежа-

щих управлению жилищно-ком-

мунального хозяйства производ-

ственного объединения «Леиин-
градсланец». Внутридомовая ка-

нализация и водопроводная

сеть будут по-прежнему нахо-

диться на балансе домоуправле-

ний, у нас же будут только

уличные подземные коммуника-

ции. Согласно решению Лен-
облисполкома в 1977 году нач-

нем принимать на свой баланс
водопроводные и канализа-

ционные сети в жилых кварта-

лах управления коммунального

хозяйства горисполкома.

В филиале созданы водопро-

водный участок и участок ка-

нализации. Первым руководит

Л. Н. Кузнецова, вторым —

Л. А. Маришаева. Производст-
венное объединение «Ленин-
градсланец» должно передать в

наше распоряжение водопро-

водные насосные скважины.

ИЗВЕЩЕНИЕ
6 января в 14 часов проводятся заседания постоянных комис-

сии городского Совета, кроме мандатной и планово-бюджетной.

Постоянные комиссии по промышленности, строительству и

промышленности строительных материалов проводят выездное

совместное заседание в красном уголке комбината «Стройдеталь»,
остальные комиссии заседают в исполкоме горсовета.

Планово-бюджетная проводит заседание 13 января в исполко-

ме горсовета в 14 часов.

Исполнительный комитет горсовета.

ремонтно-строительные меха-

низмы, лимиты на горюче-сма-

зочные материалы и т. д. Сло-
вом, наш филиал сейчас еще

находится в стадии становле-

ния. Нам необходимо укомп-

лектовать слесарную группу по

ремонту водопровода, нужны

нам и электрики.

После завершения организа-

ционного периода вплотную

приступим к ремонтным рабо-

там. В нашем ведении будет

около 50 километров водопро-

водных сетей и 36 километров

— канализационных, так что

ремонтникам придется порабо-
тать основательно, чтобы при-

вести это все большое хозяй-
ство в должный порядок.

В десятой пятилетке в го-

роде Сланцы будет вестись но-

вое жилищное строительство.

Сейчас по улице Кирова про-

кладывается канализационный
коллектор, в дальнейшем по

мере необходимости будут ре-

конструироваться старые под-

земные коммуникации и на дру-

гих улицах в центральной ча-

сти города. После завершения

строительства нового водовода

в Сланцах должна решиться

проблема водоснабжения. Это
будет иметь решающее значе-

ние для дальнейшего развития

городского коммунального хо-

зяйства.
Рассказ записал

И. КОНОНОВ.
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КУРСКАЯ ОБЛАСТЬ.
Заканчивается подготовка
к вводу в эксплуатацию

первого энергоблока Кур-
ской АЭС. Его мощность-

один миллион киловатт.

Вся вырабатываемая им

электроэнергия пойдет на
развитие территориально-

производственного комплек-

са КМА.
На нижнем снимке: тур-

бинный зал Курской АЭС.
На верхнем снимке; ин-

женеры В. Н. Тепляков
(слева) и В. В. Лиситчук в

лаборатории по эксплуата-

ции системы контроля и

управления АЭС.
Фото О. Сизова

. Фотохроника ТАСС

ТРИ СОЛНЦА
НАД ТУНДРОЙ

МАГАДАН. В зимний де-

кабрьский день, словно

желая компенсировать свое

кратковременное пребыва-
ние на небосклоне, солнце

взошло над Анадырем в со-

провождении двух светил.

Этот оптический феномен
— ложное солнце — одно

из явлений гало, возникаю-

щее в результате прелом-
ления света в ледяных кри-

сталликах облаков.
В высоких северных ши-

ротах, особенно после силь-

ных морозов, появление

двух солнц или лун доволь-

но часто. Однако такого

яркого свечения сразу трех

светил жители Чукотки
давно не видели.

КРУПНЕЙШИЙ
СЛАНЦЕВЫЙ РАЗРЕЗ

КОХТЛА-ЯРВЕ (Эстон-
ская ССР). На разрезе

«Октябрьский» объединения
«Эстонсланец» начал тру-

довую «биографию» 35-ку-
бовый экскаватор. Это по-

ка первая в стране такая

мощная добывавощая ма-
шина. На «Октябрьском» с

опережением на квартал

введен в эксплуатацию но-

вый участок. По мощности

—два миллиона тонн слан-

ца в год — он равен круп-

ной шахте.

(По сообщениям
корреспондентов ТАСС)

ОТВЕТСТВЕННА миссия бойцов идеологического фронта. Чтобы
успешно выполнить все важные задачи, пропагандисту необхо-

димы высокий уровень марксистско-ленинской подготовки, глубокие
знания истории и политики партии, методическое мастерство, все-

сторонняя информированность и компетентность. Однако эффектив-
ность работы пропагандистов во многом определяется еще и тем,

какое внимание уделяется им со стороны партийных бюро, партко-

мов.

4ЕЛЛ ПРОПАГАНДИСТСНИЕ

НА ОБЩЕСТВЕННЫХ
НАЧАЛАХ

Заимствуя опыт партийных ко-

митетов завода Сланцы» и объеди-
нения «Ленинградсланец», партком

строительного треста № 63 по-

стоянно повышает уровень руко-

водства и подготовки пропаганди-

стских кадров. Для оказания им

более действенной теоретической
и методической помощи при парт-

коме создан кабинет политического
просвещения на общественных на-

чалах. Положительное влияние

его мы уже ощутили. Особенно
оно заметно в подготовке про-

пагандистов к новому учебному
году.

Задолго до начала занятий в си-

стеме политического просвещения

по инициативе кабинета политиче-
ского просвещения на обсуждение леи политических занятий, пока-

ет, что далеко не

всегда удачно уда-

ется увязать учеб-
ный материал с

теоретическими по-

ложениями и ма-

териалами XXV
съезда. Порой руководители по-

литучебы ограничиваются лишь

ссылками на документы съез-

да, вместо того чтобы обес-
печить изучение каждой темы

учебной программы. В этом, безус-
ловно, сказывается недостаток

опыта пропагандиста или неумение

владеть им той обширной инфор-
мацией, которая необходима для

раскрытия темы. И здесь им боль-
шую помощь оказывает наш каби-
нет политического просвещения,

начав практиковать проведение от-

крытых уроков, на которых присут-

ствуют не только слушатели дан-

ного кружка, но и все пропаганди-

сты треста и субподрядных орга-

низаций.
Открытые уроки преследуют

цель на примере лучших научить

менее подготовленных руководите-

парткома выносятся вопросы со-

става слушателей партийной, ком-

сомольской учебы, корректировки

программ школ для увязки их с

задачами треста. Совместно с пар-

тийным комитетом разрабатывают-
ся планы проведения семинаров для

пропагандистов, политинформато-
ров и руководителей школ комму-

нистического труда, проводится их

аттестация. Систематически осуще-

ствляется контроль за проведением

занятий, их качеством.

В своей повседневной работе ка-

бинет политического просвещения

опирается на партийный актив це-

ховых парторганизаций, держит

постоянный контакт с секретарями

партийных организаций. Так, си-

лами актива кабинета политиче-

ского просвещения на заседание

парткома были подготовлены воп-

росы по идеологическому воспита-

нию трудящихся. Например, 21 ап-

реля слушался вопрос «О работе
партийных организаций ЛМУ-1,
СПМК-68 и управления строитель-

ного треста по пропаганде мате-

риалов XXV съезда КПСС», 24 ав-

густа — «О работе первичной ор-

ганизации общества «Знание» по

пропаганде материалов съезда».

С начала учебного года в систе-

ме партийного, комсомольского и

экономического образования мно-

гие пропагандисты настойчиво до-

биваются, чтобы слушатели полит-

школ больше внимания уделяли

самостоятельной работе с литера-

турой, глубже и полнее усваивали

принципиальные положения, содер-

жащиеся в трудах Маркса, Энгель-
са, Ленина, в важнейших партий-
ных документах, выступлениях ру-

ководителей нашей партии и пра-

вительства. Но практика показыва-

зать на практике методические при-

емы, позволяющие сделать занятия

живыми и доходчивыми. Под-
готовка такого занятия начинается

задолго до его проведения. В под-

готовке и проведении таких уроков

хорошо поработали члены методи-

ческого совета заведующая

парткабинетом А. П. Быкова, за-

меститель секретаря парткома по

идеологической работе Э. В. Скру-
зина.

Практика нашего кабинета по-

литического просвещения позволя-

ет сказать, что там, где есть воз-

можность создания таких кабине-
тов на общественных началах, их

нужно немедленно создавать. Вме-
сте с тем нельзя не остановиться

и на трудностях в идеологической
работе, которые есть у нашего

партийного комитета. Одна из

них в том, что кабинет полити-

ческого просвещения пока еще не

располагает своим помещением,

очень ограничен в средствах на

приобретение наглядной агитации

и технических средств пропаганды.

Думается, что городской каби-
нет политпросвещения мог бы
чаще обобщать опыт лучших про-

пагандистов, политинформаторов,
лекторов, шире освещать методы

их работы. Хотелось бы побольше
услышать и об опыте работы луч-

ших кабинетов политического про-

свещения, созданных при партко-

мах. Необходимо добиться, чтобы
слушатели университета марксиз-

ма-ленинизма больше получали бы
не только теоретические знания, но

и практические навыки проведения

занятий, работы с аудиторией.

Ю. АЗАРЕНКО,
секретарь парткома стройтре-
ста № 63.

ОБМЕН ЗАВЕРШЕН
29 декабря 1976 года Сланцевская городская комсомоль-

ская организация, выполняя решения XVII съезда ВЛКСМ, за-

вершила обмен комсомольских документов. Это важное органи-

зационно-политическое мероприятие проходило в обстановке
большого всенародного подъема, вызванного решениями XXV
съезда ленинской Коммунистической партии и октябрьского
(1976 г.) Пленума ЦК КПСС. Сланцевская комсомолия насчи-

тывает теперь 5.784 члена ВЛКСМ.

ТРУДОВАЯ СЛАВА

ВСЯ ЖИЗНЬ-ЭЛЕКТРИЧЕСТВУ
В тяжелом 1943 году Па-

вел Михайлович Фомин окон-

чил Свердловское ремеслен-

ное училище № 18 и получил

специальность электромонтера.

Семнадцатилетний парнишка

как один из лучших выпуск-

ников училища был здесь

оставлен мастером производ-

ственного обучения и теперь

уже сам учил мальчишек уме-

нию обращаться с электро-

энергией.
С того времени П. М. Фо-

мин связал свою жизнь с

электричеством. В годы служ-

бы в рядах Советской Армии
— радиолокаторщик. Затем —

сотрудник института токов

высокой частоты, электромон-

тер 7-го разряда комбината
«Сланцы», старший мастер по

ремонту электрических сетей
и наконец мастер участка

№ 1 Сланцевской горэлектро-

сети объединения «Ленобл-
энерго». Таков послужной спи-

сок Павла Михайловича.
В его трудовой книжке в

разделе «Поощрения и на-

граждения» давно уже пет ме-

ста для занесения записей, по-

добных этим: «За добросове-
стный труд и высокие произ-

водственные успехи награ-

дить...», «За досрочное и каче-

ственное выполнение плановых

заданий по капитальному ре-

монту наградить...», «За до-

стигнутые успехи в социали-

стическом соревновании за 1
квартал 1976 года...» 'и т. д.

Портрет Фомина вот уже ко-

торый год глядит на работни-
ков «Леноблэперго» с Доски
почета. Ко Дню энергетика

Павлу Михайловичу была
вручена Почетная грамота

за подписью генерального ди-

ректора объединения.
Чем же заслужил комму-

нист Фомин такое уважение у

своих сослуживцев?
Участок № 1 горэлектросе-

ти, которым руководит Павел
Михайлович, обслуживает
энергосистему города Сланцы
(без Б. Лучек). В обслужива-
нии только трансформаторных
подстанций 54 единицы. В
прошлом году работники уча-

стка выполнили большой объем
работ по капитальному ремон-

ту линий электропередач с за-

меной опор. Полностью заме-

нена шестикиловольтовая ли-

ния на мясокомбинате. Капи-
тально отремонтирована элект-

ролиния в сторону «Заготзер-
но», мехлесхоза и дорожно-

ремонтного управления. Уве-
личена мощность электропод-

станций по улице Красной.
Коммунист Фомин постоян-

но работает над усовершенст-

вованием энергоснабжения го-

рода. Только в прошлом году

он подал 5 рационализатор-

ских предложений. По его

предложениям проведена ре-

конструкция электрических се-

тей на улице Дорожной, ис-

пользован бросовый кабель
трансформатора электропод-

стации № 75, ликвидированы

переход воздушной линии через

реку Кушелку и три подстан-

ции, что дало большой эконо-

мический эффект.
Борьба за надежность элект-

роснабжения, за экономию

электроэнергии — вот чем

живет коммунист Фомин и его

товарищи по работе.
В. АЛЕКСАНДРОВ,

рабкор.

ТВОРЧЕСКАЯ ЭКСКУРСИЯ
В конце декабря рационализаторы завода «Сланцы» побыва-

ли в Ленинградском Доме научно-технической пропаганды, где

открыта выставка «Достижения новаторов Ленинграда и обла-
сти».

Рационализаторов завода «Сланцы» заинтересовали новые до-

стижения в автоматизации, сварочном и слесарном производст-

вах, выпускаемые отечественной промышленностью контрольно^
измерительные приборы.

В. СМИРНОВА,
инженер технической информации завода «Сланцы».
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Л^УББОТНИИ вечер. Во Дворце
^ культуры завода «Сланцы»
играет музыка. Сюда на танце-

вальный вечер молодежь города

пришла отдохнуть. А чтобы отдых

был ничем не омрачен, на вечере

дежурят комсомольцы.

Дежурство комсомольского опе-

ративного отряда (КОО) несут

представители вновь избранного
комитета ВЛКСМ завода «Слан-
цы» во главе с секретарем Г алиной
Казанцевой и комсомольцы реге-

нератного завода.

В пестром кругу танцующих нет-

нет да и найдутся пареньпли де-

вушка, нарушающие общественный
порядок. Но при виде красной по-

вязки на рукаве дружинника они

притихают. Встречаются, однако, и

такие, которые неохотно реагиру-

ют на замечания членов КОО. Это,
как правило, «танцоры», изрядно

хлебнувшие спиртного н без музы-

ки выделывающие замысловатые

па.

Какие же меры общественного
воздействия оказываются на по-

добных отдыхающих?
...Этих двух молодых людей —

пария и девушку — комсомольцы

оперотряда привели в кабинет ди-

ректора. Что они сделали? Да
пока ничего, но, подогретые вин-

ными нарами, они потенциаль-

ные нарушители спокойствия. Де-

Среди многочисленных комсомольских организаций большей
активностью отличаются, пожалуй, комсомольцы заводов «Слан-
цы» и регенератного. Об одной из сторон деятельности этих ор-

ганизаций и пойдет рассказ.

НА ТАНЦАХ ВО ДВОРЦЕ
Комсомол: проблемы, подсказанные жизнью

вушка дает объяснения заплетаю-

щимся языком, а парень даже не

может пошевелиться.

Девятиклассница третьей школы

Е. Матвеева (это ее доставили в

кабинет директора) в разговоре со

старшими грубит, держит себя
развязно. Но что скажут родители,

когда увидят свою дочь через не-

сколько минут? Ведь их пошли

вызывать... А пока появляются сле-

зы, внезапно становится жалко

папу н маму — они ведь будут
переживать.

Вскоре приходят родители. При
виде дочери на их лицах появ-

ляется испуг, они поражены...

Пока выясняли отношения с

Матвеевой, молодой парень, работ-
пик СУОР-259 В. Лезии, уснул

окончательно. Пытались разбудить.

но бесполезно. Тогда специально

приглашенный фотограф фотогра-
фирует его. Это, видимо, сделало

впоследствии свое доброе дело.

В. Лезин учел свон ошибки и пос-

леднее время на танцах появляет-

ся в нормальном виде, опрятно

одетый.
А результаты субботнего дежур-

ства оперотряда таковы. За появ-

ление в нетрезвом виде и злостное

хулиганство оштрафованы: Любовь
Зайцева — работница Сланцевско-
го узла связи, Любовь Колыпииа
— швея филиала швейного объеди-
нения «Маяк», Галина Залетина,
1959 года рождения, нигде нера-

ботающая, проживающая в доме

№ 14 по улице Маяковского,
Наталья Силина ■— ученица повара

столовой № 8, сестры Черняевы
Татьяна и Валентина — учащиеся

Кингисеппского ГПТУ-34, Людми-
ла Кубышкина — лаборант-диспет-
чер комбината «Стройдеталь», Сер-
гей Демидов — учащийся ГПТУ-
15.

Список обширный и неприятный.
Все это молодые парни и девушки,

многие —члены ВЛКСМ. Стоило
бы секретарям комсомольских ор-

ганизаций серьезнее заниматься

воспитанием. А сигналы о наруши-

телях общественного порядка

сообщаются и будут сообщаться
партийным и комсомольским орга-

низациям, родительским комитетам

школ.

Вся тяжесть работы в поддержа-

нии порядка, в организации и про-

ведении вечеров отдыха и других

культурных массовых мероприятий
с весны 1976 года лежала на пле-

чах лишь работников Дворца
культуры. Поэтому его админист-

рация обратилась с просьбой к

партийным и комсомольским орга-

низациям заводов «Сланцы», реге-

нератного и цементного, школы

№ 2 поддержать хорошие начин

имя по организации систематич 1

ских дежурств комсомольских

оперотрядов.

А. ЛОПАТЧЕНКО,
механик установки ПРАУ-1
завода «Сланцы», член моло-

дежной редакции «Юность».
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Около года назад по решению
партийного собрания Сланцевско-
го филиала швейного объединен
кия «Маяк» из передовой брига-
ды в отстающую была переведена
мастер Валентина Петровна Ан-
типова. На первых порах при-
шлось много поработать с молоды-
ми швеями. После окончания

училища не только опыта работы
не хватает им, но, к сожалению,
у некоторых и дисциплина «хро-
мает». Сейчас дела- в бригаде
заметно улучшились. Почти нет

швей, не выполняющих дневное
задание.

В декабре прошлого года кол-

лектив этой бригады и бригады
№ в сшил изделий первого сорта
на 150 единиц больше планового

задания.

НА СНИМКЕ: В. П. Аптипова.
Фото Ю. Терентьева.
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ШВОТНОВОДСТВО— ФРОНТ УДАРНЫЙ
Минул первый год 10-й пятилетки. Без преувеличения скажу,

что для коллектива фермы Гостицы он был серьезным экзаме-
ном. Особенно сложной была минувшая зимовка 1975 — 1976
годов.

НАПЕРЕКОР
ТРУДНОСТЯМ

лярно животные

получают мине-

ральные подкорм-

ки, соль-лизунец.

Ежедневно в лю-

бую ногоду перед

вечерней дойкой
ВЫПОЛНЯЕТЕ ЛИ ВЫ выводим их па

СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА? прогулки. Все это
ч- рчуп ^ ^ " и позволяет нам и   

в зимние месяцы

С первого месяца мы нача-
ли «минусовать», и, несмотря

на все наши усилия, отстава-

ние с каждым месяцем увели-

чивалось, а к началу пастбищ-
ного периода оно составляло

уже 194 килограмма молока

от каждой коровы.

Такое положение очень бес-
покоило весь коллектив. При-
знаться, порой закрадывалось

сомнение: а сумеем ли в
оставшееся время наверстать

упущенное? Брала обида, ведь
уже в первом году пятилетки
мы обязались получить в ра-

счете на одну корову по 3.300
килограммов молока, что па
100 килограммов выше наме-

ток последнего года 9-й пяти-

летки.

Поэтому большие надежды

возлагали мы на пастбищный
период. Тщательно готовились

к нему. Заранее подобрали
добросовестных пастухов —

Г. И. Спиридонова и М. Д.
Михайлова, впервые направи-

ли их на обучение в «Сельхоз-
технику».

Но и лето приготовило нам

немало неприятных минут. У
нашей фермы и так почти нет

пастбищ —на 120 животных вы-

делено было всего 30 гекта-

ров, да к тому же находились

они на расстоянии 9 километ-

ров от фермы. Тут еще за-

тяжная весна, скудный траво-

стой.

Собрались мы вместе, при-

гласили главного зоотехника,

главного агронома, председа-

теля рабочего комитета, за-

крепленную за нашей фермой
диспетчера совхоза коммуниста

И. А. Семенову и обсудили
ход выполнения обязательств
на пастбищный период. После
разговора по указанию агро-

нома-луговода нам для корм-

ления животных выделили по-

ля из-под скошенных клеве-

ров.

Нынешняя зимовка" прохо-

дит в сложных условиях. Жи-
вотных не приходится бало-
вать кормами: их в хозяйстве
заготовлено мало. В такой
обстановке, как мы убедились,
многое зависит от эффектив-
ного и рационального исполь-

зования. экономного расходо-

вания всех видов кормов. По-
этому перед каждым очеред-

ным кормлением взвешиваем

их; сено даем в сухом виде,

солому запариваем. Обяза-
тельно проводим осолажива-

ние концентратов, причем для

лучшей молокоотдачи скарм-

ливаем их в два приема —утром

и вечером, при этом учитываем

продуктивность каждой коро-

вы и особенно тех, которые

находятся на раздое. Регу-

ие снижать продуктивность

дойного стада.

По почину животноводов

совхоза «Предпортовый» Ло-
моносовского района мы ре-

шили в стойловый период

1976 — 1977 годов получить

по 2.050 килограммов молока
от каждой коровы. Это высо-

кие обязательства, по мы рас-

считываем с ними успешно

справиться. Ведь сумели же

преодолеть все трудности и

годовые обязательства выпол-

нить 27 декабря, а плановое

задание еще на 5 дней рань-

ше?!
Много внимания уделяем

нынче улучшению качества мо-

лока, а отсюда и определен-

ные успехи: за 1 1 месяцев

сдали государству 79,7 про-

цента первосортной продук-

ции, а не 60, как записано в

обязательствах. В достижении

заслуга всего коллектива. Не
бывает случаев, чтобы кто-то

из доярок перед дойкой не

одел белый халат, не подмыл

вымя корове. Молоко тща-

тельно процеживаем из ведер в

бидоны через несколько слоев

марли и фильтры. Храним мо-

локо в холодильнике. После
дойки горячей водой с дезин-

фицирующими средствами про-

мываем доильные аппараты,

молочную посуду. Наши скот-

пики своевременно убирают
скотный двор, ежедневно ме-

няют торфяную подстилку, во

время прогулок животных про-

ветривают помещение.

Подводя итоги ушедшего

года, мы поставили перед со-

бой задачи. Во-первых, ду-

маем увеличить надои от каж-

дой коровы еще на 20 — 30
килограммов молока, сдавать

государству не менее 80 про-

центов молока первым сортом.

3. ЕРШОВА,
бригадир фермы коммуни-

стического труда Г остицы
совхоза «Сланцевский».

новости, факты.еобытия ... '1
В борьбе

со стихией
В ночь с 28 на 29 декабря в

Сланцах прошел обильный сне-

гопад, а утром разыгралась ме-

тель. На подъездных железно-

дорожных путях цементного за-

вода образовались снежные за-

носы до 30 — 40 сантиметров.

В борьбу со снежной стихией
вступил коллектив железнодо-

рожио-уиаковочиого цеха. Ра-
ботой по очистке путей от сне-

га руководил мастер путевого

хозяйства Н. В. Иванов. Умело
управлял реактивной снегоочи-

стительной установкой водитель

мотовоза О. В. Васильев. Через
несколько часов пути были очи-

щены от снега.

Напряженно потрудился на

очистке железнодорожных пу-

тей также и коллектив ПТУ
объединения «Ленинградсла-
нец», где использовался снего-

очиститель.

Вознаграждение
за труд

На предприятиях производст-

венного объединения «Ленин-
градсланец» в конце декабря
выплачено единовременное воз-

награждение за . выслугу лет.

Только на шахте «Ленинград-
ская» вознаграждения получили

1.573 человека. На выплату

израсходовано 470.000 рублей.
Размер вгбзнаграждения — от

100 до 400 рублей.
А. ФИГУРИН,

рабкор.

„Урожай"
лесных угодий

Досрочно справились с пла-

ном отстрела лосей для мясопо-

ставок государству в сезоне

1976 — 1977 годов охотники го-

рода и района. 8.246 килограм-

мов первосортной лосятины —

такой «урожай» снят с лесных

плантаций в этом сезоне. Он на

1.132 килограмма больше про-

шлогоднего. Почти треть лося-

тины — около 2.300 килограм-

мов поставили охотники кол-

лектива № 22 (райсовет), где

начальником команды был
старший егерь районного обще-
ства охотников и рыболовов
А. М. Марков.

ОЛМО название — методнче-

^ с кий кабинет районного До-
ма культуры —говорит о том, чго

функция его —оказывать помощь

работникам культучрежденнй на

селе. В методическом кабинете
много литературы, которая мо-

жет помочь грамотно подготовить

то пли иное мероприятие. Есть
разработки к различным темати-

ческим вечерам. Между прочим,

можно провести такую параллель:

кто пользуется

всем этим мате-

риалом, у того и

мероприятия про-

ходят и а более
высоком профес-
сиональном уров-

не, отвечают не-

обходимым требо-
ваниям. Очень ча-

сто бывают у нас

работники Дома культуры район-
ного объединения «Сельхозтехни-
ка», Пелешского клуба, Заручьев-
ского Дома культуры. Несколько
раз приезжали к нам, интересова-

лись, как лучше провести ново-

годний праздник, работники За-
гривского Дома культуры. Нала-
жена у нас связь с Выскатским
Домом культуры.

Задачи методического кабинета
невозможно отделить от задач

районного Дома культуры, зве-

ном которого ои является, авто-

клубов отдела культуры горис-

полкома, библиотеки. Библиоте-
карь Попковогорского филиала
объединенной районной библио-
теки В. А. Колчииа постоянно

помогает нам, участвует сама в

художественной самодеятельности,

ей поручаем мы важные участки

работы, Если бы такая связь су-

ществовала между Домами куль-

туры, клубами и библиотеками,
то работать службе культуры на

селе было бы намного легче.

Методический кабинет тесно

сотрудничает с клубом любите-
лей поэзии, который создан при

районном Доме культуры. Участ-
ники его готовят литературно-му-

зыкальные композиции, высту-

пают с ними. Эта форма наиболее
приемлема. Композицию подгото-

вить нетрудно, хотя нужно ска-

зать, что, работая над ней, прихо-

дится перечитать не одну, не две

и даже не три книги о том или

ином поэте, чтобы больше
узнать о его жизни, творчестве,

чтобы понятнее донести его слово

зрителю, И вместе с тем эта фор-
ма носит большой познаватель-

ный и воспитательный характер.

Говоря о Есенине, мы учим лю-

бить Родину так, как он ее лю-

бил. Поэзия Маяковского учит и

любить, и ненавидеть, н бороться
за дело, начатое Великой Ок-
тябрьской социалистической ре-

волюцией. Клуб любителей поэ-

зии имеет несколько разработок.
Помощь в этом направлении нам

оказывает областной методиче-

ский кабинет управления культу-

ры. Сейчас разработана литера-

турная композиция о творчестве

А. Прокофьева.
Клуб любителей поэзии обслу-

живает в основном постоянную

аудиторию работников ферм Во-
роново, Монастырек, Перебор,
Попкова Гора, Савииовщина.
Для них мы подготовили несколь-

ко выступлений. И, надо сказать,

отдача заметна. Каждый раз мы

уезжаем счастливые, потому что

чувствуем, что разбудили интерес

у людей, они много спрашивают,

интересуются. Причем выезды на

фермы мы практикуем с автоклу

бами, которые везут на село лек-

ции.

В настоящее время перед ра-

ботниками культурных учрежде-

ний стоят задачи, связанные с

подготовкой к 60-летию Велико-

го Октября. Они составляют пла-

ны. Все это проходит через мето-

дический кабинет. В них учтена

работа по благоустройству терри-

тории, активизации кружков ху-

дожественной самодеятельности и

так далее. Например, в Загривье
решено создать ансамбль народ-

ных и-нструментон, в Пелешском
клубе — кружок краеведения, в

Монастырекском Доме культуры

планируют встречу трех фольк-

ГОРИЗОНТЫ КУЛЬТУРЫ

АКТИВИЗИРОВАТЬ
РАБОТУ НА СЕЛЕ

лорных хоров района. В Домах
культуры, клубах пройдет цикл

вечеров, посвященных труду, его

людям, прославляющим Родину,
устные журналы, встречи поколе-

ний. Когда у нас будут все пла-

ны па руках, мы приступим к

анализу, хотя и в составлении их

не обходимся без помощи метод-

кабинета, Но анализ нужен за-

тем, чтобы для себя сделать на-

метки, какая методическая по-

мощь понадобится клубам и До-
мам культуры для того, чтобы
намеченное стало явно.

Красной нитью в работе ме-

тодкабинета проходит тема нрав-

ственного, трудового воспитания.

Мы объявили конкурс па лучший
сценарий. Говорили с работника-
ми сельских культурных учреж-

дений о том, чтобы они искали

материал о лучших людях. На
основе их мы будем разрабаты-
вать общий сценарий, посвящен-

ный человеку труда.

Большую работу методический
кабинет проводит в - народном

университете работников культу-

ры. На занятиях стали регуляр-

ными семинары. Например, в свя-

зи с. тем, что объявлен смотр

наглядной агитации, на послед-

нем занятии выступал художник.

Ои рассказал о том, как броско,
красиво, злободневно оформить
плакат или стенд.

Практикуем мы и обмен опы-

том по иравствеипому воснита-

нию. Иначе говоря, на семинарах

выступают директора Домов
культуры, заведующие клубами и

рассказывают о их работе в этом

направлении вплоть до того, как

оформить афишу и пригласитель-

ный билет к определенному ме-

роприятию.

Интересно прошла беседа за

«круглым столом», организован-

ная методическим кабинетом. На-
зывалась она «Круг обязанностей
директора».. Поделился опытом

своей долголетней работы дирек-
тор Дома культуры горняков

Ю. Г. Гагаев. Об обязанностях
художественных руководителей, о

руководстве кружками художест-

венной самодеятельности, работе
но охране окружающей среды и

роли в этом культучрежденнй —

следующие занятия.

А сейчас не за горами тради-

ционный праздник культработни-
ка, посвященный итогам года.

Мы приступили к разработке
сценария, в котором сделаем ак-

цент на нашем труженике куль-

туры, его сложной, полезной ра-

боте.
Все эти мероприятия помогут

активизировать работу на селе.

3. НОЖКИНА,
методист по художественной
работе,

В. КАЛАЙДИНА,
методист по массовой работе
районного Дома культуры.

О ПРОФЕССИЯХ СФЕРЫ ОВСЛУЖИВАНИЯ
—= ОБЗОР КНИГ ==Профессиям сферы обслужи-

вания посвящена книга В. Кра-
мова «Твой шартрский собор».
Она рассчитана главным образом
на девушек, окончивших школу.

Есть такие профессии, в которых

девушки могут особенно полно рас-

крыть свои способности. Автор
этой книги дает много полезных

советов, как выбрать профессию,
рассказывает о некоторых жиз-

ненных дорогах. Автор рассказы-

вает о профессиях повара, мане-

кенщицы, почтальона, стюардес-

сы, секретаря-машинистки и мно-

гих других.

Книга И. Л.Старостиной «Про-
давец — профессия почетная»

ставит перед собой цель познако-

мить тех, у кого трудовая био-
графия лишь начинается, с важ-

ной отраслью народного хозяйст-
ва — торговлей, с профессией
продавца.

О магазине, столовой, кафе, ре-

сторане, о покупках и покупате-

.мях, нетерпеливых, шумных, раз-

борчивых, о людях, которые ра-

ботают в сфере обслуживания —

продавцах, поварах, официантах.

товароведах, рассказывает книга

Л. Г. Морголина и Г. В. Климо-
вича «Знакомые незнакомцы».

Профессия повара — одна из

самых массовых в сфере обслу-
живания. От того, как они рабо-
тают, зависят труд, учеба, отдых,

настроение и здоровье миллионов

людей. О своей интересной и по-

лезной профессии повара расска-

зывает в книге «О профессии по-

вара» мастер-повар А. И. Титю-
ник. Он делится с читателями

воспоминаниями о том, почему

он выбрал профессию кулинара,

о мастерах кулинарного искусст-

ва — своих товарищах по про-

фессии.
Еще совсем недавно профес-

сиям отраслей обслуживания не

уделяли должного внимания.

Сейчас положение изменилось: в

сферу обслуживания идет моло-

дежь, комсомол взял шефство
над службой быта. В новой книге

3. А. Рубинова «Лестница пре-
стижа» рассказывается о многих

профессиях сферы обслуживания.
— парикмахере, телефонистке,
продавце, закройщице и других.

В. БУЛКИНА.
Городская детская библиоте-
ка.



ЛЮБИ И ЗНАЙ СВОЯ КРАЙ

ЧУДСКОЕ ОЗЕРО
3. ЗВЕНЕЛИ МЕЧИ У ОЗЕРА

Давно заселены берега Чудского
озера. Орудия каменного века,

принадлежавшие первобытным
охотникам и рыболовам, из камня,

кости и рог? неоднократно нахо-

дили на всех берегах озера — ив

районе Гдова, и у деревни Скамья,
и на северо-западе и на западе у

Лохусу и Рая.

В начале нашей эры на правом

берегу реки Нарвы поблизости от
озера поселилась водь, а на север-

ном и западном берегах жила

чудь (т. е. эстонцы). С юга, в ос-

новном по восточному и меньше по

западному берегу озера, шла

славянская колонизация (кривичи
и ильменские славяне). В X веке

водские земли уже входили в со-
став Великого Новгорода. Водь не

только платила дань новгородцам,

но и несла военную службу.

Водь и славяне жили в одних и

тех же деревнях. Так, между Нар-
вой и Плюссой селения были вод-
ско-русскнми. В направлении на

юг и юго-восток жило меньше во-

ди.

Русские, построив г. Юрьев, ис-

пользовали Чудское озеро как

путь для торговли с прибалтий-
скими, в том числе и скандинав-

скими народами. До захвата дат-

чанами и немцами Эстонии (т. е.

до начала XIII века) они пользо-

вались не только путем Псков —

Чудское озеро — р. Нарва —Нарв-
скин залив, но использовали еще

путь: озеро — р. Эмайыги — оз.

Выртсярв— р. Пярну — Рижский
залив.

Но на берегу самого озера на-

селение было и осталось редким.

Земледельцы здесь не селились,

так как земля здесь неудобная. Се-
лились в основном рыбаки и тор-

говые люди. Наиболее крупные по-

селения возникли в устьях н исто-

ках рек. Одним их таких поселе-

ний стал Сыренец (ныне Васкнар-
ва), расположенный на левом бе-
регу р. Нарвы напротив Скамьи.
Он служил местом сосредоточения

судов и грузов, которые приходи-

ли из Пскова или Новгорода по

Чудскому озеру к истоку реки.

Здесь же концентрировались рус-

ские рати, направляемые для

борьбы с немецкими рыцарями в

центральной и южной Эстонии.

Появление на рубежах эстон-

ских земель немецких, датских и

шведских захватчиков — вот что

стало действительной угрозой для

эстонского народа. В 1201 году не-

мецкие крестоносцы начали

строить Ригу. В 1202 году был ос-

нован духовно-рыцарский Орден
меченосцев. Члены ордена давали

(Начало в №№ 255, 260
от 24, 31 декабря 1976 года)

клятву посвятить всю свою жизнь

вооруженной борьбе с «неверны-

ми». Рыцари ордена носили длин-

ные плащи с изображением креста

и меча красного цвета. Они были
прекрасно вооружены и имели

прочные латы. Многие из них име-

ли большой военный опыт и были
участниками Крестового похода в

Палестину. У народов Прибалти-
ки такого войска не было. Мужчи-
ны у них работали в поле или за-

нимались ремеслами и брали меч в

руки только тогда, когда на их

землю нападал враг.

Поэтому немецким феодалам с

помощью меченосцев удалось по-

корить ливов и латгалов (восточ-
ные латыши) и вторгнуться в 1208
году в южную Эстонию. «Вы наш

корм», — говорили они народам

Прибалтики. Здесь они стали

строить многочисленные замки.

Немецкие рыцари проводили же-

стокую колонизаторскую политику.

Взрослых эстонцев они насильно

обращали в христианство, а детей
увозили в отдаленные замки в ка-

честве заложников.

В борьбе с ненавистными за-

хватчиками сложился военный
союз русского и эстонского наро-

дов. Когда с 1214 года военные

действия немцев против эстонцев

развернулись с новой силой, эсты

сами обратились к новгородцам с

просьбой прислать рати для за-

щиты их от рыцарей Ордена мече-

носцев.

Большим походом против меченос-

цев руководил князь Мстислав Уда-
лой. Этого 37-летнего князя народ

прозвал не только Удалым, но и

Сильным Соколом за храбрость и

военную удачу. Во многих боях и

походах участвовал князь. Много
побед одержал он над противни-

ком.

Мстислав был торопецким кня-

зем, часто ссорился с новгород-

скими боярами, которых не любил.
Но когда они предложили ему

возглавить новый поход в Эсто-
нию, согласился. Мстислав собрал
более чем пятнадцатитысячное

войско. В него вошли профессио-
нальные дружинники, «охочие лю-

ди» (добровольцы), водский полк,

пришедший из Водской пятины,

народное ополчение, владычный
полк новгородского владыки.

Кроме того, в волостях была прове-

дена мобилизация — один воин

от четырехсот жителей.

Каждый полк имел свои стяги,

флажки на копьях определенного

цвета и трубы для управления

боем. Войско Мстислава двигалось

частично водой, частично по суше,

в основном по территории тепе-

решнего Сланцевского района.
Еще во время первых походов за

р. Нарву Мстислав строил гати —

бревенчатые дороги через болота.
Теперь они пригодились как крат-

чайший путь.

Рать накапливалась у Сыренца в

Мааконде Вирумаа (область в Эс-

тонии западнее р. Нарвы). Часть

рати отправилась к югу по запад-

ному берегу озера, другая часть —

на ладьях к устью реки Эмайыги.

К русскому войску присоединил-

ся шеститысячный отряд эстонцев.

Войско Мстислава вошло в разо-

ренную немцами южную Эстонию
и осадило замок Отепя. На по-

мощь осажденным прибыло боль-
шое орденское войско, но оно было
разбито в результате умелого ма-

невра русских. Замок русские оса-

ждали, применяя сложную штур-

мовую технику, в том числе круп-

ные камнеметательные машины.

Стена замка была пробита, и Оте-
пя «взяли на копье». Замок этот

представляет собой развалины, ко-

торые можно видеть и теперь.

Но недолго пользовались эстон-

цы завоеванной свободой. В 1219
году с севера в Эстонию вторгают-

ся датчане. Они захватывают побе-
режье Фннского залива, начинают

строить крепость Нарву. В 1220 го-

ду появляется третий враг — шве-

ды, которые занимают западную

Эстонию. Именно в этот, самый
тяжелый в истории Эстонии мо-

мент вспыхивает мощное народ-

ное восстание против всех захват-

чиков. Предводители эстонцев

снова обращаются к русским за

помощью и не только к Новгоро-
ду, но даже к Владимиру. Снова
через наш край движутся русские

дружины, на этот раз под предво-

дительством Ярослава Всеволодо-
вича (отца Александра Невского).
Первая новгородская летопись по-

вествует о том, что в 1223 году

Ярослав воевал на всей земле чу-

ди, привел несметное число плен-
ных, получил много золота, осаж-

дал Колывань (Таллин), но взять

ее не мог.

В том же 1223 году Русь по-

стигло большое несчастье — втор-

жение татаро-монголов. Поэтому в

дальнейшем русские не могли дер-

жать много войск в Эстонии. В
1224 году обстановка за озером

складывается неблагоприятная
Отряд псковских воинов во главе

с князем Вячко не выдерживает

осады г. Тарту, который штурмо

вал сам магистр ордена. Почти все
защитники крепости пали в бою.
Остервенелый враг ворвался в го-

род, не щадя даже женщин и де-

тей.

Вскоре немцы и датчане оккупи-

ровали всю Эстонию. На северном

и западном берегах Чудского озе

ра надолго укрепился опасный и

коварный враг Руси. В течение

трех последующих веков рыцари

авантюристы вносили в наш край
беспокойство и разорение, время

от времени вторгаясь в него из-за

озера.

Е. ПЕТРОВ,
краевед-любитель.
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ПАМЯТНИКИ ПРИРОДЫ

ИЗВЕЩЕНИЕ

Завтра, 5 января, состоится

очередное занятие литератур-

ного объединения при Дворце
культуры завода «Сланцы»,

Начало в 18 часов.

Приглашаем всех желающих.

Эти, снимки сделаны в Барен-
цевом море на островах Харлов,
Кувшин, Гусениц. Здесь находят-
ся знаменитые «птичьи базары»
Кандалакшского государственно-
го заповедника. На уступах и

карнизах почти отвесных скал

гнездятся тысячи кайр, чаек-мое-

вок. Наиболее многочисленным

обитателем островов является га-

га. Тут же расположена крупная

колония тупиков. Тщательная
охрана гнездовых колоний со-

трудниками Кандалакшского за-

поведника позволила значи

тельно увеличить численность

редких птиц.

Фотохроника ТАСС

Редактор
Г. Г. МАНКУНИ

Анастасии Васильевне
АЛЕКСАНДРОВОЙ

Коллектив Сланцевского район-
ного узла связи благодарит Вас за

многолетний труд. В день Ваше-
го юбилея желаем Вам крепкого

здоровья и большого личного

счастья.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ВТОРНИК, 4 ЯНВАРЯ
18.00—С. Баневич. «Фердинанд

Великолепный». Телевизионный
фильм. Цв. тел. 19.00 — «Ленин-
град». Информационная програм-

ма. Цв. тел. 19.25 — «Находка».
Документальный фильм. Цв. тел.

19.40 — «Стадион». Спортивная
программа. Цв. тел. 20.10 —

М. Горький. «Фальшивая моне-

та». Фильм-спектакль Государст-
венного академического Малого
театра Союза ССР. 1-я серия. Цв.
тел. 21.00 — «Мелодии и ритмы».

Телевидение концерт, цв. тел. 21.30 — про-
" должение фильма-спектакля

«Фальшивая монета». Цв. тел.

21.45 — «Зимние игры». Фильм-
концерт. Цв. тел.

Вере КАЛИНИНОЙ

Поздравляем тебя с совершен-

нолетием. Желаем здоровья и

счастья в жизни.

Мама, бабушка.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВТОРНИК, 4 ЯНВАРЯ
9.00 — Новости. 9.10 — Утрен-

няя гимнастика. Цв. тел. 9.30 —

Программа мультфильмов. 9.55 —

Фильм — детям. «С приключени-

ем на «ты». Телевизионный много-

серийный художественный фильм.
5, 6, 7-я серии -(Польша). 10.35 —

Клуб кинопутешествий». Цв. тел.

14.00 — Программа документаль-

ных фильмов. 14.30 — Фильм —

детям. «Телеграмма». Художест-
венный фильм. Цв, тел. 18.15 —

Хочу все знать». Киножурнал.
Цв. тел. 18.25 — Премьера теле-

визионного документального филь-
ма «Взгляни, как я взгляну».

Цв. тел. 19.25 — «Экран приклю-

ченческого фильма». «Золотой эше-

лон». Художественный фильм.
21.00 — «Время». 21.30 — «Ваше
мнение». 22.50 — Премьера теле-

визионного документального филь-
ма «Догони автомобиль». Цв. тел.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН
ВТОРНИК. 4 ЯНВАРЯ

8.55 — Программа передач. 9.00
— «Государственный экзамен» и

«Путь к туннелю». 11.35 — «Дет-
ский экран». «Окно в сказку».

11.55 — Художественный фильм
«Богатая невеста». 13.20—«Труд-
ный хлеб». Документальный
фильм. 15.20 — «Краски моря».

Документальный фильм. 16.10 —

Для детей. О. Преуслер. «Ма-
ленькая баба-яга». Телеспектакль.
18.10 — «Актуальная камера» (на
русском языке). 18.25 —г Рекла-
ма. Объявления. 18.30 — «По-
казывает Тарту». 19.00 — «Спор-
тивная призма». 19.30 — «Год
рождения». 20.05 — Для детей:
мультфильмы «В гостях у гно-

мов» и «Олешка Белые Рожки».
21.30 — Художественный теле-

фильм «Наследники»/, 1-я серия.

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 4 янва-

ря — «Дневник директора». Нача-
ло в 17, 19, 21 час. 5 января —

«На ясный огонь». Начало в 17, 19,
21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
4 января — цветной кинофильм

Афоня». Начало в 17, 18 часов

40 минут.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 4 января

— новый цветной широкоэкранный
фильм «Ульзана». Начало в 12.20,
14.10, 16, 18, 20.10, 22 часа. Для
детей. Сборник мультфильмов. На-
чало в 10 часов 30 минут. 5 янва-

ря — «Профессия: репортер». (Две
серии). Начало в 12, 15, 18.15, 21
час. Для детей. «Орлята Чапая».
Начало в 10 часов 30 минут. V-,-

МИЧУРИНСКОЕ ОРДЕНА «ЗНАК ПОЧЕТА» ССПТУ № 1

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
на краткосрочные курсы мастеров машинного доения и

операторов животноводческих комплексов (для молочных ферм

и комплексов Ленинградской области).
Принимаются выпускники восьмилетних и средних школ,

уволенные в запас из Советской Армии, рабочие и служащие в

возрасте от 17 до 35 лет.

Зачисление проводится по мере комплектования групп

при заключении договора с совхозами о трудоустройстве и предо-

ставлении жилплощади.

Учащиеся обеспечиваются трехразовым питанием, спец-

одеждой -и стипендией от совхозов в размере 60 рублей в месяц.

Заявление и документы направлять по адресу: 188833,
п. Мичуринское Приозерского района Ленинградской области,
Мичуринское училище, директору.

Проезд с Финляндского вокзала на электропоезде до станции

Сосново, от станции Сосново автобусами №№145, 146, 150,
153 до остановки «Мичуринское училище».

%

СЛАНЦЕВСКОМУ РАЙПО

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу

БУХГАЛТЕРЫ,
ЗАВ. МАГАЗИНОМ,
ПРОДАВЦЫ.

3—1

Отдел вневедомственной охраны при ОВД Сланцевского гор-
исполкома выражает глубокое соболезнование Боровову Николаю
Ивановичу в связи со смертью матери.

Коллектив ПМК-102 глубоко скорбит о безвременной смерти

СИДОРОВА Николая Степановича и выражает соболезнование
родным и близким.

Коллектив химлаборатории шахты «Ленинградская» глубоко
скорбит по поводу скоропостижной смерти ПЕТРОВОЙ Ольги
Александровны и выражает соболезнование семье покойной.

Благодарим коллективы конторы благоустройства города, смены

№ 2 печного цеха СПЗ «Сланцы», соседей за помощь, оказанную в

похоронах дорогого мужа и любимого папочки Зуенко Михаила
Ивановича.

Жена и дети.
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